
84 
 

Ata da 6ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 6ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 20 DE FEVEREIRO DE 2014 

DVD A5/2014 
 

Aos vinte dias do mês de fevereiro de dois mil e quatorze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Segunda Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir 
Roberto Cicote (Almir Cicote), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) e Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Às quinze horas e dezesseis minutos, o 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). JUSTIFICADA a ausência do Vereador Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), por problema de saúde. APROVADA a Ata da 5ª 
Sessão Ordinária, realizada em 18/02/2014. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 255/12 (1907) Encaminha PL 10/2014, que visa a alterar 
o art. 2º da Lei n. 9.403, de 23 de abril de 2012, incluindo os nomes dos herdeiros e da 
meeira do Sr. Miguel Aprígio de Sousa, já falecido [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 29/92 
(1908) Encaminha PL 12/2014, que revoga a Lei n. 6.893, de 23 de março de 1992, que 
dispõe sobre o regime de adiantamento para o Serviço Funerário do Município de Santo 
André [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 174/14 (1909) Encaminha PL 11/2014, que dispõe 
sobre a criação de cargos de merendeira [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DE 
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FINANÇAS]. PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 45/14 (1990) 
Indica para compor a Comissão de Assuntos Relevantes com a finalidade de elaborar 
estudos, discutir, apresentar sugestões e acompanhar as providências adotadas a respeito 
do “Tancão da Morte”, sito no Parque Guaraciaba, os seguintes vereadores: Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias) – Presidente; Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) – Membros [APROVADO]. SINDSERV 
(1910) Comunica que em reunião de diretoria colegiada, no dia 07 de fevereiro de 2014, foi 
eleito o servidor/diretor Carlos Alberto Pavan como represente legal da entidade [CIENTE. 
AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SECRETARIA DE POLÍTICAS PARA AS MULHERES (1913) Comunica celebração do 
Convênio 075/2013 – SPM/PR, firmado entre a Secretaria de Políticas para as Mulheres e 
o Município de Santo André – SP, para a execução do projeto “estruturação da secretaria 
municipal de políticas para as mulheres de Santo André – SP, cujo valor pactuado é de 
R$333.955,78, cabendo à SPM/PR a importância de R$307.035,94 e à convenente o valor 
de R$26.919,84 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO ALTO TIETÊ (1915) 
Encaminha cópia da Moção CBH-AT n. 01, para conhecimento e gestões atinentes à 
esfera de competência desta Casa, visando a adotar medidas efetivas para minimizar os 
efeitos da severa escassez hídrica por que passa o país, em especial o Estado de São 
Paulo [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. ASSOCIAÇÃO DOS ADVOGADOS DO GRANDE ABC (1918) Convite 
para a cerimônia de posse da nova Diretoria da AABC, que será realizada no dia 24 de 
fevereiro de 2014, às 19:00h, no Teatro Municipal de Santo André [CIENTE. COM CÓPIA 
AOS SRS. VEREADORES]. COMISSÃO DE PRECATÓRIOS ALIMENTARES 25% 
SANTO ANDRÉ (1921) Pedem explicações aos vereadores sobre a votação do projeto do 
prefeito de criação de leilão de precatórios no município [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 191/14 (1982) Requerimento de 
informações referentes à entrega de mil próteses dentárias – custo, forma de doação e 
relação nominal dos beneficiários; 192/14 (1983) Indicação para limpeza de galeria, boca-
de-lobo e boca-de-leão nas proximidades da confluência das ruas Coronel Francisco 
Amaro e Senador Fláquer, Centro; 193/14 (1984) Requerimento de informações acerca 
dos setenta e cinco ônibus com acessibilidade que foram entregues aos munícipes – valor, 
placas e linhas onde serão disponibilizados; 194/14 (1985) Indicação para que sejam 
repintadas a sinalização horizontal, denominadas Linhas de Divisão de Fluxos de Mesmo 
Sentido (LMS) junto ao leito carroçável do Viaduto Presidente Castelo Branco, Bairro 
Campestre; 3055/13 (1986) Emenda Modificativa ao art. 1º do PLCM 117, de 2013 [ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 2994/13 (1987) Emenda Modificativa ao art. 1º do PLCM 112, 
de 2013 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 3096/ (1988) Emenda Modificativa ao artigo 1º 
do PLCM 128, de 2013 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 195/14 (1989) Requerimento de 
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informações tangentes ao laudo emitido pela empresa “Falcão Bauer” acerca das 
condições estruturais do imóvel que abriga parte da Administração Pública, junto à Praça 
IV Centenário [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1207/13 (1945) Indicação 
para vistoria por parte da Vigilância Sanitária na Avenida Guaianazes nº 803, Bairro 
Homero Thon; 199/14 (1946) Indicação para limpeza e capinação das ruas dos bairros 
Jardim Stetel e Vila Guarani; 1326/13 (1947) Indicação para limpeza e poda do bambuzal 
localizado no valão entre as ruas Eldízia e Amália, Vila Guarani; 2576/13 (1948) Indicação 
para poda da árvore localizada em frente ao nº 189 da Rua Carinas, Jardim Estela; 113/13 
(1949) Indicação para tapar buraco em frente ao nº 483 da Avenida Valentim Magalhães, 
Vila Guarani. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 134/13 (1939) Indicação para revitalização da Praça de Esportes 
João Avero, localizada entre as ruas Nereu Ramos, Bahamas e Felipe de Souza, Jardim 
Utinga; 181/14 (1940) Indicação para implantação de faixa de travessia de pedestres no 
cruzamento da Rua Marina com a Avenida Tietê, Bairro Campestre; 75/14 (1941) 
Indicação para recapeamento asfáltico das ruas General Mallet, Cordovil e Fernando de 
Mascarenhas, Vila Humaitá; 182/14 (1942) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua 
Biguá com a Rua Catarina Maria, Vila Progresso; 156/13 (1943) Indicação para construção 
de um gradil no entorno do parque infantil localizado na esquina da Rua Saracanta com a 
Rua Eusébio de Queirós, Jardim Irene. VEREADOR FABIO DOS SANTOS LOPES (DR. 
FABIO LOPES) 2840/13 (1959) Requerimento à Gerente do Banco do Brasil de análise 
técnica e/ou encaminhamentos visando à possibilidade de instalação de uma agência ou 
posto de atendimento bancário no corredor formado pelas avenidas Novo Horizonte e 
Lauro Muller, Vila Sacadura Cabral; 2840/13 (1960) Requerimento à Gerente da Empresa 
de Correios e Telégrafos – ETC de análise técnica visando à instalação de uma agência ou 
posto de atendimento no corredor formado pelas avenidas Novo Horizonte e Lauro Muller, 
Vila Sacadura Cabral; 2840/13 (1961) Requerimento à Gerente de Atendimento da CEF – 
Caixa Econômica Federal de análise técnica e/ou encaminhamento visando à possibilidade 
de instalação de uma agência ou posto de atendimento bancário no corredor formado 
pelas avenidas Novo Horizonte e Lauro Muller, Vila Sacadura Cabral; 186/14 (1962) 
Requerimento visando à instalação de uma unidade da ETEC na região do 2º Subdistrito 
de Santo André; 2195/13 (1963) Requerimento de medidas necessárias visando à 
transformação do Hospital da Mulher em uma unidade de referência à saúde de mulher, a 
exemplo do Hospital Pérola Byington, em São Paulo; 187/14 (1964) PLCM 10/2014 que 
dispõe sobre a obrigatoriedade de instalação de mesas adaptadas para cadeirantes, nas 
praças de alimentação de shopping centers, centros comerciais, hipermercados e 
similares, e em restaurantes que possuam mais de 50 mesas [ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 3056/13 (1977) 
Indicação para poda das árvores localizadas no cruzamento da Avenida Áurea com a 
Avenida Aclimação, Jardim do Estádio; 1735/13 (1978) Indicação para conclusão da viela 



87 
 

Ata da 6ª Sessão Ordinária, da 2ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

localizada entre as ruas Rio Madeira e Colombiana, Parque Miami; 868/13 (1979) 
Indicação para que sejam efetuados reparos na malha asfáltica da Avenida Queirós Filho, 
no trecho entre os nºs 918 a 1148, Vila Humaitá; 64/14 (1980) Indicação para capinação, 
limpeza e revitalização da Praça Olinda Marques Garcia, localizada na Rua Inverno com a 
Rua Dom Silvério Pimenta, Jardim Bom Pastor; 2794/13 (1981) Indicação para avaliação 
técnica para a remoção da árvore localizada na Rua Progresso nº 126, esquina com a Rua 
Lituânia, Vila Curuçá. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 
E DIVERSOS VEREADORES 189/14 (1971) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Aplauso para o Secretário de Estado da Saúde, Senhor David Uip, pela instalação de 
uma carreta do Programa “Mulheres de Peito”, no Município. VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 190/14 (1972) Indicação para instalação de 
obstáculos para impedir o trânsito de veículos automotores visando a garantir a segurança 
e integridade física dos pedestres na Rua Servidão, que cruza as ruas Júlio Dantas e 
Coelho Neto, Jardim do Pilar; 1364/13 (1973) Indicação para disponibilizar táxis acessíveis 
para pessoas com deficiência visando a atender a demanda não suportada pelo serviço de 
vans, que deveria transportar as pessoas com deficiência, especialmente, para as áreas da 
Saúde e da Educação; 1364/13 (1974) Requerimento de informações sobre a frota de vans 
adaptadas para atendimento de pessoas com deficiência, especificando a quantidade de 
veículos disponíveis, quantos são destinados para a saúde para tratamentos ambulatoriais, 
fisioterapia e hemodiálise, bem como a quantidade de munícipes existentes na fila de 
espera para atendimento; 50/13 (1975) Indicação para estreitamento do canteiro central 
existente na Avenida Portugal, no trecho compreendido entre os nºs 79 e 177, Centro 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE 
DA SILVA (EDUARDO LEITE) 246/13 (2007) Indicação para inscrição no programa 
“Planejamento Urbano” do Ministério das Cidades visando à transposição do viaduto 
Castelo Branco por sobre a Avenida dos Estados, Bairro Santa Terezinha; 663/13 (2008) 
Indicação para revitalização paisagística da Praça Maria Quitéria localizada entre as ruas 
Clara e Maria Quitéria, Bairro Camilópolis [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 178/14 
(1932) Indicação para instalação de mão única de direção na Rua Galeão Carvalhal até a 
Rua Independência, Jardim Bela Vista; 473/13 (1933) Indicação para rebaixamento da guia 
na Avenida Itamarati nº 41, Parque João Ramalho; 179/14 (1934) Indicação para 
colocação de cobertura na escada de acesso para a Creche Professora Manoel 
Campestrini, Jardim Alzira Franco. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ 
DE ARAUJO) 183/14 (1950) Indicação para envio de projeto de lei liberando recursos 
alocados pela Emenda ao Orçamento de 2014, destinados à subvenção da AMA – 
Associação dos Amigos dos Autistas; 184/14 (1951) Indicação para envio de projeto de lei 
liberando recursos alocados pela Emenda ao Orçamento de 2014, destinados à subvenção 
da Associação de Amigos da Vila Lucinda; 428/13 (1952) Indicação para limpeza e 
capinação da Praça Maria de Souza Cabral, situada na Rua Cerquilho, Vila Clarice. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
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340/13 (2011) Indicação para, em caráter de urgência, tapar buracos de grandes 
proporções na Rua Batávia, esquina das ruas Petrogrado e Balaclava, Jardim Santo 
Alberto; 1488/13 (2012) Indicação para que realize esforços junto ao Governo do Estado 
para sanar problemas no agendamento de consultas, via telefone, no AME Santo André; 
198/14 (2013) Indicação para reparo em tampa de bueiro existente na altura do nº 340 da 
Rua César de Menezes, esquina com Avenida Capuava, Vila Homero Thon; 1661/13 
(2014) Indicação para instalação de semáforo na Estrada do Pedroso, nas proximidades 
da Creche Henfil, Jardim Santo André; 654/13 (2015) Indicação para revitalização da praça 
localizada na Rua Ciro Monteiro, altura do nº 30, Bairro Camilópolis [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 1255/13 (1953) Indicação para limpeza em área pública localizada na Rua 
Jordão, Vila Floresta, bem como a retirada do mato das guias e sarjetas; 3080/13 (1954) 
Indicação para reparos na pavimentação e retirada de mato de guia e sarjeta da Rua 
Ibiraçaba, Vila Floresta; 773/13 (1955) Indicação para alteamento da mureta localizada na 
esquina das avenidas Lauro Gomes e Prestes Maia, Vila Sacadura Cabral; 185/14 (1956) 
Requerimento de informações e contrato ou termo de parceria celebrado sobre o 
treinamento e capacitação para professores da rede municipal de ensino e a utilização das 
ferramentas educacionais e softwares para uso por educadores e estudantes; 241/13 
(1957) Requerimento de informações a respeito da reforma no Parque Celso Daniel, da 
supressão de vegetação e do estacionamento local [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
983/13 (1997) Requerimento de informações sobre a possibilidade de afixar nas paradas 
de ônibus os itinerários e horários programados das linhas que servem respectivamente 
cada parada, de todas as empresas que formam o Consórcio União Santo André; 141/13 
(1998) Indicação para refazer a pavimentação na Avenida Estados Unidos, em frente ao nº 
268, Parque das Nações; 148/13 (1999) Indicação para demarcação de vaga de deficiente 
na Avenida D. Pedro I nº 1466, Vila Pires; 2086/13 (2000) Indicação para colocação de 
duas árvores na Rua Cel. Alfredo Fláquer nº 33, Centro; 196/14 (2001) Indicação para 
poda de árvore na Rua Bastos nº 292, Jardim Cristiane [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor, com exibição de fotos] VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG 
(ROBERTO RAUTENBERG) 1041/13 (1922) Indicação para capinar a praça localizada na 
Rua Peterson Roberto Toledo de Souza, Parque Erasmo Assunção; 1207/13 (1923) 
Indicação para restaurar o asfalto em trecho da Avenida Guaianazes, Bairro Homero Thon; 
2030/13 (1924) Indicação para restaurar o asfalto na extensão da Avenida Guaratinguetá, 
Jardim Alzira Franco; 1550/13 (1925) Indicação para capinar a praça situada na Rua 
Demétrio Ghirardello, Jardim Las Vegas; 175/14 (1926) Indicação para capinar a praça 
localizada na Rua Orlando Vilas Boas, altura do n. 549 da Avenida Jorge Beretta, Parque 
Erasmo Assunção. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 
180/14 (1935) Indicação para reparos no abrigo do ponto de ônibus localizado na Rua 
Cerquilho, Vila Lucinda; 663/13 (1936) Indicação para reparos nos equipamentos de lazer 
e limpeza da Praça Maria Quitéria, Bairro Camilópolis; 428/13 (1937) Indicação para 
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capinação na Praça Maria de Souza Cabral, Vila Lucinda; 1348/13 (1938) Indicação para 
limpeza na calçada da Avenida Sapopemba, na divisa dos municípios de Santo André e 
São Paulo. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS 
VEREADORES 154/14 (1965) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Policial Militar da reserva Sr. João Martins de Lima, ocorrido em 18 de 
fevereiro do corrente. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 
219/13 (1966) Indicação reiterando o pedido para intimar o proprietário do imóvel 
localizado na altura do nº 600 da Avenida do Pinhal e esquina com Rua Alemanha, Bairro 
Camilópolis, a capinar, limpar e murar o terreno em questão; 134/14 (1967) Indicação para 
manutenção geral na Praça de Esportes João Avero, Jardim Utinga; 89/14 (1968) 
Requerimento de informações sobre o contrato da Administração celebrado com a 
entidade Pró-Saúde; 188/14 (1969) Requerimento de informações acerca do valor gasto 
com a pintura de faixas de sinalização de solo [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, 
com exibição de vídeo]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 2001/13 (1992) Indicação para desobstrução e manutenção da rede de esgoto 
da Rua Goiás, Bairro Cidade São Jorge; 1631/13 (1993) Indicação para desobstrução e 
manutenção da rede de esgoto da Rua Madre Cabrine, Bairro Cidade São Jorge; 331/13 
(1994) Indicação para desobstrução e manutenção da rede de esgoto da Rua Arapongas, 
Bairro Cidade São Jorge; 1291/13 (1995) Indicação para desobstrução e manutenção da 
rede de esgoto da Rua Alagoas, Bairro Cidade São Jorge; 2128/13 (1996) Indicação para 
colocação de placa de “proibido estacionar” defronte ao Condomínio Caminho do Mar, 
localizado na Rua Adelmar Tavares nº 261, Vila Tibiriçá. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 210/13 (1927) Indicação para vistoria e 
avaliação técnica para a instalação de proteção adequada de segurança na Rua da Visão, 
Cruzado II, Jardim Santo André; 1452/13 (1928) Indicação para tapar buracos e 
recapeamento asfáltico na extensão da Rua dos Missionários, Jardim Santo André; 
2244/13 (1929) Indicação para manutenção no córrego localizado na Rua Lauro Gomes, 
Jardim Bom Pastor; 176/14 (1930) Indicação para manutenção geral na Praça Sergio 
Pozzetti, Vila Lutécia; 177/14 (1931) Indicação para instalação de mais uma mesa e 
bancos de recreação na Praça Dahy, Vila Humaitá [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 197/14 
(2003) Indicação para que seja criado local específico para destinação dos resíduos 
eletrônicos gerados no município, 197/14 (2004) Indicação para envio de projeto de lei que 
disponha sobre regras para a destinação final ambientalmente adequado do lixo eletrônico 
produzido no Município; 256/13 (2005) Indicação para remoção dos tubos localizados na 
extensão da Avenida Capitão Mario Toledo de Camargo, ao lado do Conjunto Amarilis; 
1291/13 (2006) Indicação para implantação dos serviços de abastecimento de água, a 
coleta de esgoto e asfalto, no final da Rua Alagoas, Cidade São Jorge; 1685/13 (2009) 
Indicação para que seja enviada notificação para o proprietário do imóvel localizado na 
Avenida São Bernardo do Campo nº 1001, Jardim Guarará, para que promova a devida 
limpeza, capinação e retirada de lixo e entulho naquele local [JUSTIFICADAS as 
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proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. DIVERSOS VEREADORES 527/13 (2002) 
Requerimento visando a incluir na Ordem do Dia o PL 07/14, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que autoriza o Serviço Municipal de Saneamento Ambiental de Santo André – 
Semasa, a conceder desconto nas tarifas de água e esgoto cobradas pela autarquia 
[APROVADO]. Após a leitura, as indicações foram encaminhadas e os requerimentos 
foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h52min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PRP DEM PRB PROS PT PDT PSB PV SOL PTB PMDB]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Fala que 
acompanhou os debates e considera que esteja havendo um declínio do nível dos debates 
nas sessões. Conclama todos a manterem o foco no que é de interesse da cidade. Faz 
referência à guerra entre os gregos e troianos e entende que até entre os inimigos deve 
haver respeito e que a disputa deve ser política e não pessoal. Ressalta que as mudanças 
ocorrem pelas nossas atitudes do que pelas coisas que dizemos. Fala que não se deve 
debochar da idade das pessoas, nem desprezá-las. Pede a todos que foquem o debate 
político. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Parabeniza o Prefeito Carlos Grana pela assinatura do convênio com a Caixa 
Econômica Federal, em parceria com o Governo Federal, pois serão R$18 milhões 
repassados para o Município para conclusão das obras do Hospital da Vila Luzita e a 
criação de quatro novos CAPS – Centro de Atenção Psicossocial. Sobre a questão do 
ódio, lembra que na Segunda Guerra Mundial o que era um ódio individual dos alemães 
pelo povo judeu se transformou no holocausto, que exterminou seis milhões de judeus 
espalhados pelo mundo, com a ajuda de uma empresa que produzia cartões de ponto, a 
qual tinha o cadastro das pessoas que possibilitou localizar os judeus. Ressalta que o ódio 
individual leva ao ódio coletivo, sendo que nós somos o alvo desse ódio. Conclama a todos 
a prestarem atenção na forma como lidamos com o outro. VEREADOR FRANCISCO 
DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Parabeniza o Ministro Padilha pelos R$7,3 
milhões e pelo trabalho que está sendo feito na Vila Luzita, visando a concluir as obras do 
hospital de uma região tão carente. Parabeniza o Prefeito Carlos Grana pelas plenárias do 
PPA. Parabeniza o Consórcio Intermunicipal e os Prefeitos que o compõe por discutirem 
os problemas regionalmente, pois os problemas de enchente são da região, assim como o 
problema de mobilidade urbana e cita onze pontos do PPA Regional discutidos no 
Consórcio Intermunicipal. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Pela ordem, o Vereador Fabio dos Santos Lopes (Dr. 
Fabio Lopes) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e registra a presença do Sr. Carlos 
Daniel, Presidente do Rotary Club Santo André – Bela Vista, cujo Rotary completará doze 
anos e fará uma cerimônia no Teatro Municipal, com a Orquestra Sinfônica e convida a 
todos para participarem dessa celebração, no dia 22 de fevereiro, a partir das 20:00h. 
Ressalta que o principal projeto do Rotary Club Santo André – Bela Vista é banco de 
cadeira rodas, que já efetuou 599 doações de cadeiras de rodas e cadeiras de banho. No 
tocante a esse assunto, informa que apresentou projeto de lei com o objetivo de tornar 
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efetiva a mobilidade urbana. É feita exibição de fotos. Cita que apresentou requerimentos 
ao Prefeito, como suplente, e manifesta contentamento ao saber que serão entregues os 
equipamentos para fazer a limpeza da Vila Sacadura Cabral, que sofre com proliferação de 
ratos e insetos. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (ALMIR CICOTE) – Parabeniza 
o Governador do Estado de São Paulo que esteve no ABC entregando dois equipamentos 
relacionados à saúde da mulher, no projeto Mulheres de Peito, que tem três caminhões 
que trabalham nesse projeto que faz exames de mamografia sem necessidade de 
encaminhamento médico, sendo que dois desses equipamentos estão no Grande ABC, 
demonstrando a importância política da região e a necessidade de investimento na saúde, 
segurança e outras áreas. Cumprimenta o Prefeito Carlos Grana e o Secretário Paulinho 
Serra pela entrega de vários equipamentos relacionados ao DPAV – caminhões para fazer 
poda de árvore, capinação e limpeza de boca-de-lobo – os quais são urgentes. Fala que é 
preciso dar mais atenção ao serviço de capinação na cidade e aos pedidos dos 
Vereadores que aprovaram a liberação da verba para aquisição dos equipamentos. 
Comenta que alguns fazem falas constrangedoras e acusatórias e depois querem reverter 
uma situação, fazendo apologia à cultura da paz, quando a prática é fazer acusações 
pessoais. Ao final, registra que sempre será favorável à inversão da Tribuna Livre na Casa, 
por entender que a voz da população tem de ser privilegiada. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
A SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Lembra que na última sessão 
questionou a fala do Vereador José Montoro que classificou certas discussões como 
irrelevantes e registra que quer fazer esse debate com ele, inclusive quer a justificativa 
para o Brasil gastar R$180 milhões para construir um porto, em Cuba. Quer debater por 
que nos últimos doze anos nenhuma reforma estrutural importante foi feita no Brasil, como 
reforma política, tributária ou judicial. Salienta que as demandas apresentadas pelos 
Vereadores não são do vereador e, sim, da população e que o administrador não pode 
tratar os pedidos como sendo dos vereadores, pois incorrerá no erro de não atender à 
população. Manifesta-se solidário ao Vereador Lôbo e indignado pelas acusações sofridas 
pelo vereador e que terão de ser esclarecidas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) – Inicia pedindo para filmar os vereadores 
presentes em plenário, pois alguns utilizam a palavra, usam a arte de fazer a boa política 
trazendo para o lado teatral e se retiram do recinto. Fala que não tem problema pessoal 
com ninguém e sempre se pautou pelo respeito às pessoas, em especial às pessoas da 
boa idade, e que sempre defendeu um hospital de especialidades no 2º Subdistrito, onde 
há maior concentração de pessoas da boa idade. Coloca que professa a religião 
evangélica, onde aprendeu que se constrói com amor, o que procura pôr em prática em 
sua vida. Critica a utilização de exemplos de Hitler e dos judeus, o que considera fora do 
nosso contexto e conclama seja tratado o nordeste brasileiro e o investimento para a 
transposição do Rio São Francisco que está parada, apesar do grande investimento feito, 
bem como dos bilhões destinados ao Eike Batista, que está falido e do aumento de 
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ministério. Entende que a idade nos ensina a ter respeito pelas pessoas e não quis ofender 
ninguém. Registra que não tem cargos na prefeitura, não aceita pressão e discorda do voto 
de cabresto. Defende a realização de concursos públicos na cidade, pois a pessoa 
concursada é dona da sua carreira. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 
– Primeiramente fala que a maneira como o PT se comporta como oposição é maléfica e 
fazer discurso, hoje, sobre o ódio é demagogia. Em seguida fala que o Vereador 
Montorinho não merece complacência ao desrespeitar os seus pares, sistematicamente, 
fazendo insinuações sérias na tribuna e, em seguida, se recolhe, pois sabe que terá apoio 
sistêmico de seus companheiros, quando a atitude mais acertada do vereador, neste caso, 
seria pedir desculpas. Comenta o forte marketing do PT que elege pessoas sem expressão 
política. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Registra que 
por este ser um ano de eleição, necessário se faz que os ânimos sejam acalmados para 
que as críticas a diversas intervenções da Administração no município não sejam de cunho 
pessoal. Em seguida pede cuidado a todos os Vereadores para que o plenário não se 
torne uma arena e que os debates não partam para a agressão pessoal, pois quando se 
trata do campo das ideias as palavras muitas vezes machucam mais que uma agressão 
física. Registra que fará questão de estar à frente da campanha para reeleição do 
Governador Geraldo Alckmin, defendendo ideias, em especial quanto à segurança. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Informa que a 
Comissão de Assuntos Relevantes para tratar da questão do Parque Guaraciaba já está 
formada, iniciará seus trabalhos e acompanhará de perto as obras que acontecerão 
naquele local e defende que a população seja ouvida sobre o que é melhor a ser feito no 
local. Em seguida, fala que a cidade está muito suja e é necessário o retorno do Programa 
Bota-Fora. Sobre a questão do Instituto de Previdência, no que tange ao encerramento de 
atendimento por parte do Hospital Christóvão da Gama, solicita que seja resolvida 
urgentemente, porque muitos pacientes tiveram seus tratamentos interrompidos por aquele 
hospital e agora não sabem onde poderão se tratar. Lembra realização de audiência 
pública para tratar do assunto. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) – Registra primeiramente que quem pediu cancelamento do convênio foi o 
Hospital Christóvão da Gama, no dia 14 de janeiro, e que o débito com o referido hospital, 
bem como com outras clínicas conveniadas, está sendo discutido junto à Administração, 
pois o Instituto de Previdência precisa de aporte financeiro para ter condições de quitar as 
pendências com os credenciados. Fala ainda que Hospital não se preocupou com os 
tratamentos iniciados nos pacientes e cancelou o atendimento, mesmo sabendo que não 
levaria calote, pois a Administração responde solidariamente pelos débitos do Instituto. 
Finaliza informando que o Prefeito assinou convênio com a Caixa Econômica Federal para 
liberação de R$18,800 milhões do Governo Federal só para investimento na saúde e, em 
contrapartida, a Prefeitura entrará com R$1,600 milhão. Às 17h58min, passa-se à ORDEM 
DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Fabio dos Santos Lopes (Dr. Fabio 
Lopes), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
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Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). ITEM 1º - SEGUNDA 
discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 98/13, protocolo 008812, de autoria do 
Vereador Donizeti Pereira, que dispõe sobre a obrigatoriedade da matrícula de irmãos no 
mesmo estabelecimento escolar da Rede Municipal, quando este oferecer turmas no 
mesmo nível educacional. As Comissões de Justiça e de Cidadania exararam parecer 
verbal opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.812/13 - quorum: m.s. 
[APROVADO]. ITEM 2º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE RESOLUÇÃO 
Nº 17/13, protocolo 009421, de autoria dos Vereadores Ronaldo de Castro e Donizeti 
Pereira, alterando o teor do art. 2º da Resolução nº 1, de 2001, que dispõe sobre a criação 
da TV Legislativa da Câmara Municipal de Santo André. A Comissão de Justiça 
apresentou o Parecer nº 2/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.124/07 - 
quorum: M.A. [APROVADO POR QUATORZE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo 
Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa); ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) – ausência justificada, 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus)]. ITEM 3º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 08/14, protocolo 
001685, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera a redação do §3º do art. 9º, art. 
10 caput e §§3º e 4º e acrescenta o art. 35-A na Lei n. 9.489, de 24 de setembro de 2013. 
As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer nº 03/14 opinando pela 
sua aprovação. PROCESSO N. 2.548/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 73/13, protocolo 007438, de autoria 
do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a obrigatoriedade da existência de 
cadeiras de rodas em edifícios comerciais, hotéis e repartições públicas em que haja 
atendimento à população. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e 
de Cidadania. PROCESSO N. 2.514/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 5º - Discussão 
adiada e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 68/13, protocolo 014034, referente ao 
PROJETO DE LEI CM 86/13, que dispõe sobre a obrigatoriedade da exposição de cartaz 
com indicação da capacidade de lotação nos estabelecimentos de diversão noturna no 
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Município. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 3/14 opinando pela sua 
manutenção. PROCESSO N. 2.613/13 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA 
SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 6º - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 07/14, protocolo 001653, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que autoriza o Serviço Municipal de Saneamento 
Ambiental de Santo André - SEMASA, a conceder desconto nas tarifas de água e esgoto 
cobradas pela Autarquia. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer 
nº 02/14 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.318/00 - quorum: M.A. 
[APROVADO POR QUATORZE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso 
(Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); 
ausentes: Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) – ausência justificada, Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)]. 
APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que 
dependem de deliberação do Plenário. Quando da aprovação do Protocolo 1965, Voto de 
Pesar, observou-se um minuto de silêncio, em homenagem póstuma. Nada mais havendo 
a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a 
presente sessão, às dezoito horas e quatro minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, 
Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada 
conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária subsequente a esta. 
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